
Redatto da ALCANTARA SRL 

 

 
 

 

 

Città di Marsala 
 

Medaglia d’oro al Valore Civile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIZIONE SEDUTA CONSILIARE 

DEL 26 FEBBRAIO 2020  

Sindaco: Di Girolamo Alberto 



1 

Consiglio Comunale del 26/02/2020 

INDICE ANALITICO PROGRESSIVO 

 

APPELLO INIZIALE ORE 17.30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.355 

Apertura Lavori ore 17.30 ................................ 5 

PRESIDENTE STURIANO ...................................... 5 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO ............................. 5 

PRESIDENTE ............................................... 5 

CONSIGLIERE ARCARA ....................................... 6 

PRESIDENTE ............................................... 6 

CONSIGLIERE ARCARA ....................................... 6 

PRESIDENTE ............................................... 6 

CONSIGLIERE ARCARA ....................................... 6 

PRESIDENTE ............................................... 7 

CONSIGLIERE VINCI ........................................ 7 

PRESIDENTE ............................................... 7 

CONSIGLIERE VINCI ........................................ 8 

PRESIDENTE ............................................... 9 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 10 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 10 

PRESIDENTE .............................................. 10 

PRESIDENTE .............................................. 10 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 10 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 10 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 11 

PRESIDENTE .............................................. 11 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 11 

PRESIDENTE .............................................. 11 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 11 

PRESIDENTE .............................................. 11 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 12 

PRESIDENTE .............................................. 12 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 12 

PRESIDENTE .............................................. 12 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 12 

PRESIDENTE .............................................. 14 

CONSIGLIERE VINCI ....................................... 14 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 15 

CONSIGLIERE ARCARA ...................................... 15 



2 

Consiglio Comunale del 26/02/2020 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 15 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 15 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 16 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 16 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 16 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 17 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 17 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 17 

CONSILIERE .............................................. 17 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 18 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 18 

CONSIGLIERE ............................................. 18 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 18 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 18 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 19 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 19 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 19 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 19 

CONSIGLIERE SINACORI .................................... 20 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 21 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 21 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 21 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ ................................... 22 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 22 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 22 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 23 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 24 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 24 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 24 

CONSIGLIERE ............................................. 24 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 24 

CONSIGLIERE FERRERI ..................................... 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 25 

CONSIGLIERE ............................................. 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 26 

CONSIGLIERE ARCARA ...................................... 26 



3 

Consiglio Comunale del 26/02/2020 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 28 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 28 

CONSIGLIERE ARCARA ...................................... 29 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 29 

CONSIGLIERE ALAGNA ...................................... 29 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 30 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 30 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 30 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 30 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 31 

CONSIGLIERE ARCARA ...................................... 31 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 31 

CONSIGLIERE ARCARA ...................................... 32 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 32 

CONSIGLIERE ARCARA ...................................... 32 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 32 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 32 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 33 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 33 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 33 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 33 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 34 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 36 

CONSIGLIERE CORDARO ..................................... 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 36 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 38 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 38 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 38 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 39 

CONSIGLIERE ............................................. 39 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 39 

CONSIGLIERE ............................................. 39 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 39 

CONSIGLIERE ............................................. 39 



4 

Consiglio Comunale del 26/02/2020 

CONSIGLIERE ............................................. 40 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 40 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 40 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 40 

CONSIGLIERE ............................................. 40 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 40 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 41 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 41 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 42 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 42 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 42 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 43 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 

CONSIGLIERE COPPOLA ..................................... 43 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 44 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 44 

SEGRETARIO GENERALE ..................................... 44 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

CONSIGLIERE LICARI ...................................... 46 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

  

 

  

 

 

 

  



5 

Consiglio Comunale del 26/02/2020 

APPELLO INIZIALE ORE 17.30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.35 

 

Apertura Lavori ore 17.30 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, possiamo procedere con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Alagna Oreste, assente;  

Ferrantelli Nicoletta, presente;  

Ferreri Calogero, presente;  

Coppola Flavio, presente;  

Chianetta Ignazio, assente;  

Marrone Alfonso, assente;  

Vinci Antonio, presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan, assente; 

Meo Agata Federica, assente;  

Cordaro Giuseppe, presente; 

Sinacori Giovanni, presente;  

Rodriquez Mario, presente;  

Coppola Leonardo, assente;  

Arcara Letizia, presente;  

Di Girolamo Angelo, assente;  

Cimiotta Vito Daniele, presente;  

Genna Rosanna, assente;  

Angileri Francesca, presente;  

Alagna Bartolomeo Walter, assente; 

Nuccio Daniele, assente;  

Milazzo Eleonora, assente;  

Milazzo Giuseppe, presente;  

Ingrassia Luigia, assente;  

Piccione Giuseppa Valentina, assente;  

Galfano Arturo, presente;  

Gandolfo Michele, presente;  

Alagna Luana Maria, presente;  

Licari Maria Linda, presente; 

Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

 

PRESIDENTE 

 

Risultano presenti all’appello 16 Consiglieri Comunali su 

30. Quindi, siamo in presenza del numero legale, bastava la 

presenza di soltanto 12 Consiglieri essendo una seduta di 

prosecuzione, quindi la seduta è valida. Allora, noi 

avevamo incardinato, collega, avevamo incardinato un punto, 

però se c'è qualcuno dei Consiglieri che vuole fare delle 

bravissime comunicazioni diamo la possibilità di fare le 

comunicazioni e poi riprendiamo quel punto che avevamo 

incardinato la scorsa seduta. Aveva chiesto di intervenire 
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prima la collega Letizia Arcara e poi il collega Vinci. 

Prego, collega Arcara. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Grazie, Presidente. Presidente, solo per comunicare che 

durante i lavori della Commissione Consiliare da me 

presieduta, politiche sociali si è deciso... 

 

PRESIDENTE 

Collega Arcara... 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Sì, infatti ci sono alcuni componenti della Commissione che 

dovrebbero magari prestare particolare attenzione... 

 

PRESIDENTE 

Allora, invito i colleghi a fare un po' di silenzio. 

Grazie. Prego. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Grazie, Presidente, sì ripeto durante... stiamo dibattendo 

in questo periodo la questione IPAB che ha coinvolto tutti 

i Consiglieri Comunali, voglio dire ne conosciamo la 

gravità, la delicatezza e la determinazione a trovare una 

soluzione per i 12 dipendenti, di cui tre in fase di 

pensionamento e la Commissione è stata autorizzata ad 

avviare un'indagine conoscitiva che ancora non si è 

conclusa, però si è conclusa la prima fase dei lavori, 

avendo ascoltato in audizione il commissario, il direttore 

di ragioneria e il Vicesindaco, in seguito alla quale la 

Commissione ha deciso di stendere una mozione. La mozione 

che cosa contempla? La mozione contempla che 

l'Amministrazione viene invitata a valutare la possibilità 

di porre in essere l'istituto del comando, per i dipendenti 

dell'Ipab, di valutare la possibilità ovviamente dopo aver 

acquisito il parere tecnico contabile e il parere da parte 

del responsabile del personale e allora questo è il senso 

della mozione, che, colleghi della VI Commissione 

ricordate, penso, abbiamo deciso di redigere, di redigere e 
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quindi è un invito che quindi noi intanto rivolgiamo 

all'Amministrazione Comunale, quindi, Assessore Baiata, se 

ne faccia anche lei interprete, chiediamo che i dipendenti 

vengano, non assunti perché il comando non è un'assunzione, 

ma trasferiti in altra sede lavorativa, perché il comando è 

questo che poi sostanzialmente prevede, cioè non si tratta 

di assunzione, tutto ciò nell'attesa che alla Regione si 

proceda alla riforma delle IPAB, così come previsto dal 

disegno di legge che è tuttora oggetto di discussione 

presso le varie Commissioni regionali e che si proceda 

finalmente alla riforma della Legge Quadro appunto dell’86 

la legge numero 22 credo, quindi questo è il senso della 

mozione la cui trattazione però sarà naturalmente oggetto 

della prossima seduta consiliare. Grazie, Presidente.  

 

PRESIDENTE 

Grazie a lei, collega Arcara, la mozione sarà presentata 

come ha detto lei, nella prossima seduta la discuteremo, 

non so, io non posso entrare nel merito della mozione sarà 

poi il Consiglio stesso ad esaminarla appunto. Aveva 

chiesto di intervenire il collega Vinci, prego ne ha 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Grazie, Presidente, signori della Stampa, Assessore. 

Presidente, intervengo non so come definirla, comunicazione 

o presa d'atto... Quantomeno per opportuna conoscenza ai 

colleghi Consiglieri che negli anni siamo stati, diciamo, 

siamo stati parte in causa di quanto sto per dire. L'altro 

ieri mattina... Oggi giovedì credo, martedì mattina... oggi 

mercoledì mattina, mi corregge qua il collega Cordaro, 

arrivato a Palazzo per la solita Commissione, in pratica 

leggo un articolo, Presidente, appena lei può... Io 

aspetto, se mi segue lei perché credo siamo stati un po' 

tutti interessati in questa questione. 

 

 

PRESIDENTE 

Lei ha perfettamente ragione, la seguo. 
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CONSIGLIERE VINCI 

Appena c'è un po' di serietà, rappresento di cosa sono 

venuto a conoscenza, che è banale la questione, però è 

giusto che io ne parli in Consiglio Comunale. Leggo il 

giornale appena arrivati in Aula, nell'Aula accanto e su 

(inc.) trovo un articolo che racconta il posizionamento del 

primo contenitore, una foto con l'Amministrazione, alcuni 

colleghi, è iniziativa lodevole, perché l'olio esausto 

buttato nei lavelli della cucina fa quel danno che noi 

nemmeno immaginiamo, però mi è saltato un grillo nella 

testa, perché tempo fa, tempo fa, e precisamente credo che 

sia il novembre 2018, questo Consiglio Comunale, Assessori, 

Consigliere e  compreso il Sindaco e il dirigente del 

settore, che era di nomina fresca l'ingegner Frangiamore, 

siamo stati intercettati attraverso una PEC con la quale 

una ditta, adesso non so da dove abbia la sede, ma ricordo 

perfettamente di averla ricevuta questa PEC, non sono 

andata a scaricarla, c'è pure lei, Presidente, tra questi 

Consiglieri incaricati, con la quale hanno manifestato la 

bontà del progetto della collocazione di colonnine 

dell'olio esausto sia nelle piazze, sia anche nei vari 

punti da destinare all'Amministrazione, con un progetto a 

costo zero che credo avendo letto l'articolo sul giornale, 

mi sembra che sia della medesima situazione o uguale nel 

contenuto. Allora, la domanda mi sorge spontanea ed è: beh 

sicuramente c'è stato, perché la ditta che all'epoca mandò 

questa PEC a tutti noi, io compreso, il Sindaco, 

l'Assessore di riferimento e l'ingegner Frangiamore non 

porta lo stesso nome che ho riscontrato nell'articolo di 

giornale, nel dubbio sono andato a scaricarmi la PEC e ho 

visto che in effetti si tratta di un'altra ditta, una ditta 

che in pratica non è quella. Allora, ho detto sicuramente 

c'è stato un confronto di offerta a costo zero una ditta, a 

costo zero un'altra ditta, l'Amministrazione ha deciso di 

prendere... di assolvere l'incarico alla ditta che sta 

descrivendo. Beh, Presidente, purtroppo non è così, perché 

stamattina fino a... dopo 48 ore circa decido di telefonare 

all'ingegnere Frangiamore, mi dice di non ricordare nulla 

della... di quella nota, dice che non ricorda nulla di quel 

progetto, ha ricevuto una direttiva nei mesi scorsi, 

recentemente, per stipulare questa convenzione con questa 

ditta, che ha posizionato questi raccoglitori di olio e che 

è intendimento aggiungerne altri. ho fatto ricordare, ho 

fatto un po' di mente locale, lo stesso mi fa, non lo so, 

io ricevo direttive e alla direttiva dell'Amministrazione, 

questo Frangiamore, io ricevo direttive e direttiva insomma 

sono state queste, non mi è stata data nessuna direttiva 

sul progetto quello di prima. Io dico che questo non è un 

modo esemplare di lavorare, Segretario, adesso parlo con 

lei 30 secondi e poi chiudo il mio intervento. Dicendo che 

in pratica se ci sono diversi progetti che arrivano 
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nell'Amministrazione e chiedono di valutare, si mette a 

disposizione di un proprio progetto, una propria iniziativa 

e tu ente amministratore consenti di dare incarico al 

funzionario di valutare se quel progetto, è un progetto 

valido non valido, costruttivo, non costruttivo e poi ne 

accogli un altro a distanza di un anno e mezzo non tenendo 

conto di quello che già c'è nel cassetto o grazie a Dio in 

questo sistema ora telematico, perché io ricordai questo 

perché nella mia posta c'era del materiale e allora ti 

dico, Presidente, questa è una questione che io voglio 

comunicare, perché sicuramente a parecchi di voi vi è 

sfuggita, ci è sfuggita, ma sarebbe opportuno verificare 

ciò, io non so se questo lo può verificare l'apposita 

Commissione di accesso agli atti verificando quando è stato 

il progetto di quella ditta di cui fornirò i documenti e 

questa di qua, per vedere se effettivamente 

l'Amministrazione fa chi figli  chi figliastri, chi 

vuole... i progetti non si apre nemmeno le Pec, non vengono 

probabilmente assegnati al Dirigente, ma il Dirigente già 

ce l'aveva e questo ritengo che questo sia un atto 

gestionale e nell'atto gestionale il Dirigente ci risponde 

con i propri fondelli, scusando l'espressione e quindi 

questa cosa voglio dire pubblicamente in questa Assise, 

perché per me c'è una cosa talmente grave che probabilmente 

ci sta sfuggendo dalle mani. Solo questo, poi finisco il 

mio intervento per dire che ricordo perfettamente che ci 

siamo lasciati con un punto incardinato, però mi iscrivo a 

parlare per chiedere subito dopo la votazione del punto che 

avevo già messo in discussione, di intervenire per chiedere 

il prelievo di un punto e chiederò all'Aula il prelievo del 

punto 10 iscritto all'ordine del giorno. Grazie, 

Presidente. 

 

PRESIDENTE 

Collega Vinci, il punto 10 è già stato incardinato, quindi 

ho dato la possibilità ai Consiglieri di esprimersi con le 

comunicazioni e ora vediamo. Consigliere Vinci, riguardo 

alla sua comunicazione, lei da Consigliere può chiedere 

l’accesso agli atti, lo faremo sicuramente in commissione 

accesso agli atti con il collega Aldo Rodriguez che ha la 

precedenza, lei ha citato pure il Segretario, ma il 

Segretario giustamente dice “io mi informerò” e domani 

chiamerà l’ingegner Frangiamore per avere dei chiarimenti. 

Benissimo, allora c'era iscritta a parlare la collega Linda 

Licari, prego, ne ha facoltà. 
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CONSIGLIERE LICARI 

Grazie, Presidente, Assessore Baiata, colleghi, pubblico in 

sala. Io volevo intervenire, Presidente, in merito a questa 

mozione che ha proposto la Presidente della VI Commissione 

Politiche Sociali. Posso... Posso, Presidente? Grazie. 

Allora, volevo dire che su questo punto, ci siamo 

confrontati più volte con le figure preposte che ci hanno 

dato delle risposte chiare e precise, per tutto quello che 

si può fare... 

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE LICARI   

Ma se mi fa finire di parlare la collega Arcara, sarebbe 

anche cosa graziosa ed educata.  

 

PRESIDENTE  

Collega Arcara, collega Arcara.  

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE 

Consigliera Arcara, collega Licari prego. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Io sto terminando tanto, volevo solo fare un cenno come è 

concesso a tutti, a tutti i Consiglieri, in maniera 

democratica. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Glielo sto concedendo. Prego. 
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CONSIGLIERE LICARI 

Volevo dire solamente, che avevamo già ascoltato, io l'ho 

detto pure in Commissione. Eravamo presenti diversi 

Consiglieri, sia il Segretario Generale, sia il 

Vicesindaco, sia il direttore di ragioneria Filippo 

Angileri, su questo punto che riguarda per comando, 

pertanto avevamo ricevuto delle risposte chiare, 

evidentemente quando sarà il momento poi di trattare la 

mozione scenderemo più in maniera approfondita... 

 

PRESIDENTE 

Al momento opportuno, discuteremo quando discuteremo la 

mozione. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Esatto, solo questo volevo dire. Grazie. 

 

PRESIDENTE 

Grazie a lei. Allora, ci sono altre comunicazioni dai 

colleghi? Bene, allora siccome finite le comunicazioni, la 

scorsa seduta alla fine abbiamo incardinato il punto 10, 

che diceva il collega Vinci che aveva chiesto il collega 

Rodriguez, il punto 10 che è acquisizione al patrimonio 

comunale delle aree destinate  a sede stradale in località 

Birgi Sotano. Invito il collega Aldo Rodriguez. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Posso avere la mozione, Presidente? 

 

PRESIDENTE 

Sì, magari qualcuno dell'ufficio di presidenza. Prego, 

Aldo, se ha bisogno di qualche minuto... 

 

Punto 10: Acquisizione patrimonio Comunale delle aree 

destinate a sede stradale in località Birgi Sotano. 
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CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

No, no, stavo vedendo che la data di presentazione è il 30 

agosto 2016. Sono emozionato nel leggerla, quindi sto 

levando un po' di polvere, Presidente, non per altro, 

comunque do lettura della mozione ai colleghi Consiglieri. 

Quindi, acquisizione del patrimonio Comunale delle aree 

destinate a sede stradale in località Birgi Sotano. 

Articolo 31 comma 21 della Legge 448 del 1998, accertamento 

in via amministrativa della proprietà per usucapione ex 

articolo 1185 del Codice civile. Premesso che il comma 21 

dell'articolo 31 Legge 448 del 1998 riconosce la facoltà 

dell'ente locale di disporre con proprio provvedimento 

l'accorpamento del demanio stradale delle porzioni di 

terreno utilizzate ad uso pubblico interrottamente da oltre 

vent'anni, nonché la registrazione e la trascrizione a 

titolo gratuito del provvedimento stesso. Collega, se si fa 

un po' di silenzio, collega Arcara. 

 

PRESIDENTE 

E allora, colleghi, che facciamo? Mi pare che oggi siamo un 

po'... 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

La collega Arcara quando lei espone... 

 

PRESIDENTE  

Non è solo la collega Arcara, non è solo la collega Arcara, 

io invito... un attimo, collega Rodriguez, io invito quei 

Consiglieri, ove non fossero interessati a mettersi nella 

stanza a fianco a discutere le cose che ritengono più 

importanti, se rimaniamo in Aula dobbiamo fare silenzio ed 

ascoltare e avere rispetto dei colleghi che stanno 

intervenendo. Grazie. Questo è l'ultimo avvertimento, la 

prossima volta io chiudo la seduta, grazie. Prego, collega 

Rodriguez. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Grazie, Presidente. A seguito di singole iniziative private 

negli anni ‘70-80 la località di Birgi Sotano è stata 
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soggetta a interventi edificatori che hanno determinato la 

realizzazione di molti edifici residenziali. È interesse 

dell'Amministrazione definire ed acquisire al patrimonio 

comunale le strade di fatto destinate all'uso pubblico, ma 

che risultano formalmente ancora di proprietà dei privati, 

gli attuali intestatari delle predette aree acquisite hanno 

manifestato la volontà di cedere quanto di loro proprietà, 

censita nel foglio 1 catasto terreni di Marsala, le strade 

e gli spazi in questione sono utilizzati ad uso pubblico 

ininterrottamente da oltre vent'anni, nei superiori tratti 

di strada in passato sono state effettuate a salvaguardia 

della pubblica incolumità interventi a carico del Comune di 

Marsala, in ultimo le piazzole per il ricovero dei 

cassonetti e per la raccolta dei rifiuti e la necessaria 

segnaletica verticale stradale. Fermo restando il 

presupposto di un interesse generale del Comune di Marsala 

oltre ad acquisire le strade e gli spazi intestati ancora 

ai privati di fatto ad uso pubblico al fine di assumere 

giuridicamente sotto la tutela amministrativa. A 

prescindere dal consenso dei legittimi proprietari, le 

strade e gli spazi intestati ancora ai privati sono difatti 

ad uso pubblico da oltre vent'anni, pertanto ricorrono i 

presupposti giuridici per delle acquisizioni anche per 

usucapione, sentenza del Tar Sardegna sezione numero 2 

numero 1778/2008. L'usucapione non è automaticamente, ma 

nel caso specifico delle strade da ricondurre alla 

demanialità, la giurisprudenza da ultima Cassazione Civile 

8204/2006 richiamata alla costante linea interpretativa 

formulata dalla stessa Cassazione, sentenza numero 

12540/2002, la 823/2000, la 8659 del 2000, la 1093 del 1998 

segnala la necessità di un atto idoneo a ridurre e a 

ricondurre la proprietà all'ente territoriale usucapiante, 

di una manifestazione di volontà dell'ente stesso che 

destina l'area alle esigenze pubbliche. Considerato che 

l'atto dichiarativo dell'intervento di usucapione intenso 

come accertamento della proprietà delle strade del capo del 

Comune, può essere effettuato anche in via amministrativa 

con deliberazione del Consiglio Comunale da trascrivere 

diventata esecutiva negli atti del registro immobiliare. 

Tutto ciò premesso e considerato, ritenuto opportuno 

acquisire al demanio comunale i beni a cui all'oggetto, 

visto lo Statuto comunale, visto il decreto legislativo 267 

del 2000 acquisiti i pareri di regolarità tecnica e 

contabile ai sensi dell'articolo 49 del decreto legislativo 

267/2000 come risulta da sottoscrizione apposta alla 

proposta di delibera: propongono da accorpare al demanio 

comunale le porzioni di terreno già utilizzate per il 

transito veicolare per adibirla a strada acquisendolo in 

modo gratuito dai modi e nelle forme previste dall'articolo 

31 comma 21 della Legge 448 del ’98, le aree meglio 

individuate da prospetto allegato alla presente 

deliberazione catastalmente censita al foglio 1 del catasto 
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dei terreni, l’utilizzazione delle agevolazioni previste 

dall'articolo 31 comma 22 della Legge 448/98, di precisare 

con la presente acquisizione il Comune di Marsala divenuto 

unico proprietario delle aree evidenziate nell'allegato al 

cui punto 1 che le stesse andranno a far parte del demanio 

comunale, da approvare la proposta in premessa richiamata 

di conseguenza di adottare il presente atto con la 

narrativa la motivazione e il dispositivo di cui alla 

proposta stessa, che si intende integralmente trascritta, 

di demandare agli uffici competenti i conseguenti 

adempimenti ivi compreso il frazionamento catastale delle 

aree acquisite. Finisce qua la mia mozione, sono allegate 

la planimetria con tutte le aree da usucopiare, quindi 

propongo all'aula l'atto della mozione. Grazie, Presidente. 

 

PRESIDENTE 

Grazie a lei, c'era il collega Vinci che voleva intervenire 

e poi la collega Arcara. Prego, collega Vinci. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Grazie, Presidente, intervengo sulla mozione che il collega 

ha appena esposto. Ben arrivato, Presidente dei Presidenti. 

Adesso mi rivolgo al Presidente vero, avevo chiesto 

sbagliando il prelievo del punto che il collega ha 

appena... della mozione che il collega ha appena espresso 

in Aula, ma era già stata fatta la volta scorsa e quindi 

non ho più ribadito la mia posizione, dopo aver ascoltato 

la mozione che il collega ha esposto, dico all'aula che è 

una mozione meritevole di accoglimento, all'epoca... 

accoglimento, che in pratica sono favorevole per essere 

accolta, è una zona che tutti conosciamo, non so quanti di 

voi, fa un salto dopo l'aeroporto per andare in quella zona 

dove ci sono diverse centinaia e centinaia di fabbricati 

nostri, della città di Marsala, dove ancora ci sono 

parecchi fabbricati che stanno per essere condonati e 

portano i soldini al Comune sia dal punto di vista di oneri 

di urbanizzazione, ma anche dal punto di vista di IMU, 

quali anche seconde case, parecchi di questi, perché sono 

anche molti fabbricati di proprietà di gente che ha la 

residenza su Trapani, su Paceco, è una zona che la città di 

Marsala sempre dal punto di vista del servizio igienico 

ambientale, (inc.) fa la postazione lì, va a raccogliere i 

rifiuti su quella zona, è una zona servita della più bella 

spiaggia che la nostra città ha, si può... posso dire con 

cognizione di causa che la miglior spiaggia della città di 

Marsala è quella, non quella della zona nostra Sud, perché 

si può anche accedere attraverso delle ampie strade e 
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quindi sono qui per manifestare il mio senso di appoggio di 

votare positivamente questa delibera, perché... questa 

mozione, che all'epoca credo qualche anno fa, aveva 

abbozzato il collega Rodriguez e che mi aveva visto anche 

partecipe alla stesura, anche se non porta la mia firma. 

Però ritengo che sia meritevole di approvazione. Grazie, 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Vinci. Collega Arcara. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Grazie, Presidente. Io vorrei chiedere al collega primo 

firmatario della mozione se si tratta di un refuso oppure 

ricordo male io, ma l'articolo ex articolo per usucapione 

credo sia il 1158, non l’85, però può darsi che ricordi 

male io, 1185 è questo o 1158? No, non ricordo, sono 

diversi, 1158 credo che sia per l'usucapione del Codice 

Civile. Va be'. Vorrei controllare. Comunque le 

agevolazioni previste dall'articolo 31 quali sono? In che 

cosa consistono? Poi queste strade sono già dotate di corpi 

illuminanti? Insomma, vogliamo un pochino chiarire un po' 

la morfologia di queste eventuali strade. Le agevolazioni 

previste quali sarebbero? Grazie, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliera Arcara. Allora, non ci sono altri 

Consiglieri iscritti, quindi Consigliere Aldo Rodriguez a 

lei la parola. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Presidente, io credo di essere stato chiaro all'inizio 

della mia lettura della mozione, questi terreni erano e 

sono stati edificati nel tempo. Quindi, negli anni sono 

stati... anzi è stata asfaltata questa strada, sono 

stati... si è considerata anche una segnaletica stradale, è 

stata fatta un'opera pubblica come il parcheggio adibito 

per quell'area, quindi sono state fatte opere di 

urbanizzazione in quell'area. Ora i cittadini per... stanno 

chiedendo in via del tutto gratuita di cedere quelle 

porzioni di terreno, in modo tale che passati 20 anni per 

usucapione l'ufficio... possono essere acquisiti al 
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patrimonio comunale, quindi senza alcun esborso, così come 

mi va chiesto la collega Linda Licari, senza alcun esborso 

da parte dell'amministrazione comunale, è solamente il 

cedere da parte dei cittadini, di queste ulteriori porzioni 

terreno che servono ad urbanizzare quell'area, soprattutto 

per la toponomastica che mancano i numeri civici che 

possono identificare le varie abitazioni, solo questo.  

 

Intervento fuori microfono.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, Scusate, collega, poi dico lei è il presentatore, 

rispetto alle... sicuramente è una delibera che necessita 

di grande approfondimenti e attenzioni, lo dirò 

successivamente, diamo anche la possibilità di esprimersi e 

poi vediamo secondo me la cosa più logica da fare, collega 

Ferreri. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Grazie, la mia credo è una domanda stupida ma credo che sia 

attuale, visto e considerato che la mozione del collega 

Aldo Rodriguez è datata 2016, in questi anni, Presidente, 

se mi presta un attimo di attenzione e anche con il 

Segretario, in questi anni c'è stato il referendum per la 

nascita del nuovo Comune, che è il Comune di Misiliscemi, 

siamo a confine con il comune di Trapani. Sì, perfetto. Ma 

sappiamo benissimo come lo è stato per il Comune di 

Petrosino, la nascita del nuovo Comune comporta una 

riorganizzazione dei confini, lo è stato quando la contrada 

di Petrosino divenne Comune. Io volevo capire se domani con 

la nascita di un nuovo Comune, magari tendono, perché 

vedendo dal foglio di mappa da lei allegato, c'è il fiume 

che potrebbe essere un confine domani che porrebbe attuare 

da questa parte il Comune di Misiliscemi, dall'altra parte 

il Comune di Marsala. Non lo metto in dubbio, l'ho capito 

che è un territorio marsalese, siccome nei prossimi mesi 

credo che ormai la Regione si è espressa per la nascita... 

io non ho niente... sono a favore di questa mozione. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Calogero, ad oggi non c'è stata nessuna comunicazione per 

l'acquisizione...  
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CONSIGLIERE FERRERI 

Peccato, peccato, che non c'è il Dirigente del settore, che 

possiamo fare delle domande. Io sono a favore della mozione 

però visto e considerato che spesso questi cittadini non si 

sentono né marsalese né trapanesi, perché sono dall'altra 

parte diciamo dell'aeroporto, lo ripeto io sono a favore 

della mozione, però non vorrei che nei prossimi mesi... 

qualora domani si andrà a rifare i confini per la nascita 

di questo nuovo Comune, se questo territorio viene poi 

preso in considerazione dalla nascita del nuovo Comune 

Misiliscemi, solo questo, è una domanda legittima che 

chiedo all'aula, tutto qua. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, io le chiedo cortesemente solo una cosa, 

Consigliere, visto che c'ha lei la proposta e chi ce l'ha?  

 

Intervento fuori microfono.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, può anche leggere lei la parte dispositiva. 

 

CONSILIERE 

Propongo, propongo che la parte finale, sono cinque punti: 

di accorpare al demanio comunale le porzioni di terreno già 

utilizzate per il transito veicolare per adibirle a strade, 

acquisendo nel modo gratuito nei modi delle forme previste 

dall'articolo 31 comma 21 della Legge 448 del ‘98 le aree 

meglio individuate nel prospetto allegato alla presente 

deliberazione e catastalmente censite nel foglio 1 catasto 

terreni; 2) utilizzare le agevolazioni previste 

dall'articolo 31 comma 22 della Legge sempre 448 del ‘98; 

3) di precisare che con la presente acquisizione del Comune 

di Marsala diventa unico proprietario delle aree 

evidenziate nell'allegato di cui al punto 1) e che le 

stesse andranno a far parte del demanio comunale; 4) di 

approvare la proposta in premessa richiamata e di 

conseguenza da adottare il presente atto con la narrativa, 
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la mozione e del dispositivo di cui la proposta stessa che 

si intende integralmente trascritta; 5) di mandare agli 

uffici competenti i seguenti adempimenti ivi compreso il 

frazionamento catastale delle aree acquisite. Presidente, 

non so se lei mi ha ascoltato, questa è la parte 

dispositiva. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora ha chiesto di intervenire... sì, sì, la parte 

dispositiva, chi deve intervenire? 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Io volevo capire soltanto se domani... però nessuno mi può 

rispondere, al momento è territorio comunale quindi... 

 

CONSIGLIERE 

Perdonami, stiamo parlando di territorio marsalese in tutti 

i casi, anche una nuova formazione di un Comune come 

Misiliscemi, non è che si possono acquisire a un terreno 

del comune di Marsala...  

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Perfetto, però ho ribadito in questi anni che il confine 

Marsala-Trapani è anomalo, perché il confine di Marsala 

diciamo taglia la pista dell'aeroporto...  

 

Intervento fuori microfono. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Io dico l'anomalia del confine Marsala-Trapani, noi 

lasciamo l'aerostazione a Trapani, tagliamo la pista 

dell'aerostazione a metà e poi ci prendiamo la costa, 

lasciando la parte dell'aerostazione. Quindi, volevo capire 

domani in un adeguamento di confine con la nascita del 
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nuovo Comune, se questo diciamo spazio di città rimane a 

noi o andrà al nuovo Comune. Tutto qua. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, Consigliere Rodriguez, il collega pone una 

questione corretta...  

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Una questione corretta, sicuramente in questo momento non 

sta a noi, sta alle due Amministrazioni mettersi attorno a 

un tavolo e possibilmente vedere se ci sono le condizioni 

per modificare, rettificare i confini. 

 

 

Intervento fuori microfono. 

 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Da promesso ho detto pure che la sua mozione, caro collega, 

era del 2016. Quindi nemmeno c'era l'ombra di questo nuovo 

Comune. Siccome la stiamo votando dopo 4 anni, ho avallato 

questa nuova situazione che si è venuta a creare, tutto 

qua. 

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, sulla questione la Commissione... c'è stata 

un’espressione anche da parte della Commissione competente? 

Consigliere Sinacori. 
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CONSIGLIERE SINACORI 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri e Assessore, io 

intervengo sulla mozione presentata dal collega Rodriguez, 

perché ne avevamo già parlato qualche anno fa rispetto alla 

questione e credo che bisogna in primis dare atto che il 

Consigliere Rodriguez si sta interessando di una faccenda 

che riguarda una parte importante della nostra città, che 

io dico solo ed esclusivamente per una questione di sorte 

avversa, non è stata tenuta nella considerazione corretta 

con la quale merita l'appellativo qualunque zona di 

qualunque città. Quindi, fatto questo piccolo preambolo, 

per una questione più che altro anche affettiva, visto e 

considerato che io sono nativo e residente della zona nord 

da sempre, da quando sono nato e che frequento anche perché 

mi piace quella zona d'estate, fermo restando questo, 

desidero riportare il ragionamento nel fatto tecnico della 

vicenda, signor Presidente, e credo che se un Consiglio 

Comunale, specialmente nella parte finale del suo mandato 

arriva ad impegnarsi su una questione del genere, ha 

necessità di fare delle cose serie, altrimenti non avrebbe 

senso, considerato che appunto stiamo finendo il nostro 

mandato, almeno questo mandato che scade, poi gli altri 

potrebbero decidere in maniera diversa, in maniera più 

oculata e comunque sarebbero gli altri a decidere. E, 

allora, io dico considerato che la vicenda è una vicenda 

che è stata già supportata da uno studio fatto da alcuni 

professionisti che sono poi in rappresentanza di un 

comitato molto importante per la zona di Birgi Sotano, io 

direi, signor Presidente, che deve esserci per forza una 

fase di approfondimento nostra, una fase di approfondimento 

nostra che vada a guardare sia l'aspetto di carattere 

tecnico che l'aspetto di carattere giuridico, peraltro 

penso che sia opportuno, penso che sia opportuno non solo 

prevedere, collega Rodriguez, di assumere quello che è il 

nostro... al patrimonio comunale quello che è un atto di 

cessione che volontariamente vogliono fare e lo dicono con 

estrema chiarezza, ma capire come si può fare per risolvere 

il problema definitivo anche degli interventi da fare su 

questo preciso punto che sono le strade, perché poi abbiamo 

un problema dell'Acquedotto, abbiamo il problema della 

gestione del servizio raccolta rifiuti, abbiamo il problema 

del parcheggio, abbiamo diversi problemi in quella zona, 

che per la verità devo anche dire che sono state 

affrontate, si è provato ad affrontarle almeno in parte con 

questa amministrazione però i risultati sono poi sempre 

quelli che sono. Per cui, signor Presidente, favorevole 

come gruppo alla discussione approfondita di questo 

ragionamento che sia visto e abbiamo il tempo, collega. Io 

credo che sia importante anche un passaggio nella nostra 

Commissione per capire se tutta la questione di carattere 
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giuridico di usucapione eccetera sia contemplato con le 

corrette formule. Signor Presidente, Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, Consigliere Sinacori. Mi fa piacere che la pensiamo 

allo stesso modo, tant’è che aveva anticipato se c'erano i 

pareri della Commissione. No, no, assolutamente, attenzione 

il suo intervento che condivido, l'avevo già detto al 

microfono, avevo chiesto al Consigliere, dice no, non c'è 

nessun parere perché non è stata trasmessa, quindi ne 

parlavo anche... Ma ci mancherebbe, però dico, l'intervento 

del Consigliere Sinacori è un intervento che va e 

condividono nella direzione che volevo dare anch'io. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Io condivido pure, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ora le spiego, noi tutti e due diciamo una cosa, 

condividiamo in linea di massima su come raggiungere 

l'obiettivo, la pensiamo in maniera diversa però. Dico qual 

è la mia proposta, che è identica a quella del collega 

Sinacori. Quindi, io la faccio mia. Mi auguro che anche la 

stessa Aula consiliare la voglia fare sua come proposta e 

sarebbe quella domani mattina stesso già di girare la 

proposta alla Commissione Lavori Pubblici, alla sua 

Commissione accesso agli atti per verificare gli aspetti 

relativamente alla sua commissione accesso agli atti in 

modo particolare gli aspetti della commissione lavori 

pubblici. Perché dico questo? Perché nel momento in cui 

chiediamo anche di essere ammesso,  ammesso al patrimonio 

del Comune significa che ci sono alcuni aspetti che vanno 

anche tenuti in considerazione, ma ritengo anche che come 

questa ce ne sono anche altre identiche e quindi è 

meritorio di approfondire nella seduta di Commissione 

assieme al Dirigente dell'ufficio patrimonio, assieme al 

Dirigente dell'ufficio lavori pubblici, Consigliere Vinci, 

la questione e successivamente dopo che ci siano i pareri e 

possibilmente anche se ci sono le condizioni, anche 

emendamenti aggiuntivi alla sua proposta, dico possono fare 

bene alla stessa proposta deliberativa che ritengo che 

prima che si chiudono i lavori di questo Consiglio Comunale 

è meritorio di essere approvato. Quindi, la invito, collega 

Rodriguez, proprio di convocare la sua Commissione con 
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questo punto e la Commissione Lavori pubblici, il collega 

Michele Gandolfo, di convocarla proprio per approfondire la 

questione.  

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ 

Grazie, Presidente, prendo atto della sua dichiarazione, 

non faccio altro che recepire, e domani stesso chiederò al 

mio Segretario di mettere all'ordine del giorno, in modo 

tale da poter ampliare e conoscere ancora meglio tutta la 

formula di acquisizione del bene da parte del Comune, da 

parte mia non c'è nessun problema, credo che nemmeno da 

parte del Presidente dell'altra Commissione. Grazie, 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto, anche perché dico partiamo dal principio e dal 

presupposto che gli atti d'indirizzo non sono solo atti 

così fini a se stessi che l'aula consigliare deve adottare 

e approvare, sono atti che impegnano l'Amministrazione e 

anche lo stesso Consiglio a comportarsi poi di conseguenza, 

quindi proprio per l'importanza a mio avviso era proprio 

necessario un approfondimento con parere possibilmente 

anche della stessa. Quindi, detto questo, ritengo che il 

punto non viene ritirato, rimane all'ordine del giorno del 

Consiglio, viene sospeso fino a quando la Commissione non 

si esprime con un parere. Detto questo, e allora possiamo 

andare avanti con alcune mozioni? Io direi di andare avanti 

con alcune mozioni. Assolutamente sì, collega, ne ha la 

facoltà, collega Ferreri. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Grazie, Presidente, io ruberò poco tempo all'aula, però 

siccome oggi ho ascoltato una sua intervista su RMC, che 

lei usciva con una frase in un contesto dove chiamava noi 

Consiglieri Comunali parassiti e per certi versi lecchini 

chi segue l'Amministrazione comunale. Siccome a malincuore, 

noi abbiamo fatto battaglie qui dentro dicendo il rispetto 

per le istituzioni, spesso queste parole noi le leggiamo 

all'interno dei social che ci additano tutti parassiti o 

tutti non so cosa, dico sentirlo in quella fase che io 

accendo lo stereo e ascolto il mio Presidente, che l’ho 

votato che chiama i Consiglieri Comunali parassiti, il 

termine è squallido e poco opportuno dal mio Presidente del 

Consiglio Comunale. Spero che lei voleva dire altro, però 
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il termine in qualsiasi contesto lei chiama la persona 

parassita, soprattutto ognuno di noi è stato eletto dai 

cittadini e rappresentiamo la città qui dentro, al di là 

siamo se in maggioranza o opposizione o vicini 

all'Amministrazione comunale di destra, di sinistra o di 

centro, però ripeto lei è il garante di quest'aula e spero 

che questi termini sia all'interno dell'aula che fuori, 

visto che ci apprestiamo alla futura campagna elettorale, 

non vengono utilizzati, poi spero che lei magari può 

chiarire. Io investo l'aula perché l'ho ascoltato mentre 

ero in macchina, lei non mi ha risposto al messaggio perché 

le avevo mandato un messaggio nel gruppo personale, non mi 

ha risposto quindi volevo chiarimenti in merito. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì, dico se lei stava attento a seguire la 

trasmissione visto che era in macchina, ha sentito anche la 

parte finale, io ho detto anche alla fine: onde evitare che 

qualcuno su questo possa strumentalizzare, non è riferito 

al Consiglio Comunale della mia città, è una questione che 

riguarda tutti i Consigli Comunali dove ci si limita, 

quando poi ci si lamenta, dove ci si limita non a 

esercitare il ruolo il suo di atto d’indirizzo, ma spesso 

ci troviamo ad approvare atti deliberativi che non 

conosciamo, significa a questo punto essere parassiti 

dell’Amministrazione. Ma io l'ho detto in maniera molto 

chiara, quindi che sia chiaro io non ho detto che ci sono 

Consiglieri parassiti, che qualcuno in modo particolare è 

parassita, nel senso che diventiamo parassiti quando ci 

troviamo ad approvare atti deliberativi rinunciando a 

quella che è l'iniziativa che la legge prevede e che 

attribuisce non all'amministrazione ma al Consiglio 

Comunale, tant’è che ho detto che il decreto legislativo 

267/2000 il testo unico sugli enti locali, prevede che la 

capacità... Ecco l'iniziativa di approvare la bozza di 

bilancio compete all'Amministrazione. Ma la competenza 

politica, squisitamente politica è attribuita al Consiglio 

Comunale, tant'è che quando la giornalista mi dice “allora 

voi approvate i bilanci per non andare a casa?”. Ho detto 

che la normativa prevede tra le altre cose che un Consiglio 

vada a casa quando non è nelle condizioni di approvare un 

bilancio, non di modificarlo, perché gli emendamenti e gli 

indirizzi, su tutto, sono di competenza del Consiglio 

Comunale.  
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CONSIGLIERE FERRERI 

Perfetto il suo ragionamento, il termine parassita non va 

utilizzato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma guardi che non è offensivo, le posso garantire che non è 

offensivo. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Noi rappresentiamo la parte Democratica della città e noi 

siamo stati eletti dai cittadini, quindi Consiglieri 

parassita non ce ne sono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, allora... 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Mi sento chiamato in causa, premesso, siccome molto spesso 

il primo io, chiediamo rispetto per le istituzioni, però 

quando noi stessi non lo osiamo, per l'istituzione stessa 

dico per questo, tutto qua.  

 

CONSIGLIERE 

Presidente, posso, Presidente? Ho un dubbio sulla mozione 

di poco fa, vorrei chiarito un dubbio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, dico in maniera molto chiara, in maniera molto 

chiara dico, glielo dico anche e continuo a dire. Io non 

voglio essere offensivo e non volevo essere offensivo, 

collega Ferreri. Mi dispiace se lei si sia sentito tirato 

in causa, lo dico in maniera molto chiara. Ecco noi non 

viviamo di luce riflessa dell'Amministrazione. Noi siamo 

l'organo che indirizziamo l’amministrazione, dobbiamo 

indirizzare l'amministrazione, cosa che abbiamo fatto. 

Scusate, cosa che abbiamo fatto, cioè noi non siamo organo 
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di ratifica rispetto a quello che propone 

l'Amministrazione. Lo so. A me dispiace se ho tirato in 

ballo lei e faccio l'esempio, collega Ferrei, ed ho tirato 

in ballo lei, non so se era questo... ho tirato in ballo 

lei ma non in termini di... e questo mi dispiace, mi 

dispiace perché un Consigliere che ha per 5 anni sostenuto 

a spada tratta l'amministrazione, le fa onore mi deve 

credere, però non può dire poi che è colpa del Consiglio 

Comunale se non riesce quantomeno a spendere qualche somma, 

qualche risorsa per la piazza di Strasatti che era una 

iniziativa che lei ha peronato più volte con 

l'amministrazione. 

 

CONSIGLIERE FERRERI 

Presidente, non voglio creare polemiche con lei oggi, 

perché sono rilassato e tranquillo, ma per due anni 

l'amministrazione comunale ha stanziato le somme per la 

piazza di Strasatti e il Consiglio Comunale le ha tolte per 

fare altro. Quindi, dico l'Amministrazione Comunale ha 

messo le somme per la piazza, il Consiglio Comunale ha 

fatto altre scelte, legittime o no, ha fatto altre scelte. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, l'amministrazione così come ha voluto e ha 

fatto altre cose con le manutenzioni ordinarie, con le 

manutenzioni ordinarie, non apriamo polemica, perché se il 

principio vale, come l'Amministrazione con le somme di 

manutenzione straordinaria ha fatto tutto il contrario di 

tutto poteva anche spendere 25, 30.000 euro per la piazza 

di Strasatti. Quindi, questo significa andare a vendere i 

vasetti ai Consiglieri che lo hanno sostenuto, e sono sotto 

questo aspetto secondo me poco coerenti e poco rispettosi 

nella sua e nelle altre persone di Consiglieri che hanno 

sostenuto e continuato a sostenere in maniera coerente 

questa amministrazione, questo le fa onore, non è una cosa 

a suo svantaggio, anzi è a suo vantaggio, collega Ferreri. 

Assolutamente. Mi scusi, se lei ha pensato che... mi scuso 

non era questo il mio intendimento. Prego. 

 

CONSIGLIERE 

Presidente, le chiedo scusa, ma mi è venuto un dubbio, 

chiederò a lei e al Segretario Generale, ma la trattazione 

della mozione che abbiamo discusso poco fa deve andare lo 

stesso in votazione per la sospensione o... sto chiedendo, 
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Presidente, è un'informazione che... è un dubbio che mi è 

venuto e quindi stavo chiedendo al Segretario se si deve 

andare o meno a votazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non ci siamo capiti, adesso questa delibera la giro 

all'ufficio di presidenza, perverrà una nota a lei e al 

Presidente della I Commissione, perché a seguito del 

dibattito consigliare, è opportuno acquisire parere delle 

Commissioni. Non c'è bisogno, non c'è bisogno, non c'è 

bisogno per due motivazioni... primo, lei è il presentatore 

e ha accettato tranquillamente. Quindi non chiede che per 

forza di cose deve essere votato; secondo perché l'aula 

all’unanimità ha condiviso il suo pensiero che è quello di 

passare dalle due commissioni per l’acquisizione del 

parere. Quindi, adesso, fra qualche minuto, l’ufficio di 

Presidenza, farà una PEC e inviterà sia lei che il 

Presidente della Commissione lavori pubblici ad esprimere 

un parere sulla mozione in questione, che è stata appena 

sospesa. Grazie. Allora, a questo punto direi di passare 

alla trattazione del punto 13: mozione trasparenza e metodo 

da adottare per le nomine della società partecipata del 

Comune di Marsala. Vediamo chi è primo... Consiglieri, come 

ho detto nella seduta precedente a tutti, se ci sono 

mozioni che sono state superate, perché già attuate, messe 

in campo e fatte dall'Amministrazione e qualcuno le vuole 

ritirare, dico ne ha la facoltà. Allora, Consigliera 

Arcara. 

 

 

Punto numero 13: Mozione trasparenza e metodo da adottare 

per la nomina delle società partecipate del Comune di 

Marsala.  

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Grazie, Presidente. La mozione reca il protocollo 40475 

data 11/04/2019, l'oggetto della mozione: trasparenza e 

metodo da adottare per le nomine delle società partecipate 

del Comune di Marsala. Premesso che il riferimento a nomine 

e designazioni dei rappresentanti nelle società partecipate 

del Comune non si fa alcun cenno ai metodi di reclutamento 

dei rappresentanti comunali, né all'informazione di 

eventuale cittadini interessati alla nomina, considerato 

articolo 4 della Costituzione della Repubblica italiana che 
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recita: la Repubblica riconosce a tutti i cittadini il 

diritto al lavoro e promuove le condizioni che rendano 

effettivo questo diritto, ogni cittadino ha il dovere di 

svolgere secondo le proprie possibilità e la propria scelta 

un'attività o una funzione che concorra al progresso 

materiale o spirituale della società, considerato il 

decreto legislativo 14 marzo 2013 numero 33 norme sulla 

trasparenza della pubblica amministrazione che dice: la 

trasparenza dei procedimenti è un valore basilare della 

democrazia, necessaria per la condivisione di valori, per 

l’instaurarsi della fiducia reciproca dei cittadini che è 

condizione necessaria per condividere obiettivi. 

Evidenziato che nel programma elettorale del Sindaco Di 

Girolamo, la trasparenza degli atti amministrativi è 

elemento caratterizzante dell'attuale Amministrazione, 

compete al Sindaco la nomina dei responsabili degli uffici 

e dei servizi come attribuito dell'articolo 46 del decreto 

legislativo 267 del 2000, egli attribuisce e definisce gli 

incarichi dirigenziali e quelli di collaborazione esterna, 

provvede alla nomina, alla designazione e alla revoca dei 

rappresentanti del Comune presso enti, aziende ed 

istituzioni e che trattasi quest'ultima di nomina 

fiduciaria. Nulla vieta di indire un bando, un avviso 

pubblico per ricevere le candidature dei cittadini che 

volessero aspirare a tale carica, sottolineato che in un 

momento in cui i cittadini si sentono sfiduciati, delusi 

dalle scelte politiche perpetuate da pochi e senza sentire 

il loro parere, in un clima in cui prende sempre piede 

l'antipolitica e la voglia di un cambiamento, è fuori 

dubbio che operare delle scelte democratiche e coinvolgere 

i cittadini nelle decisioni, non farebbe altro che 

migliorare la partecipazione attiva alla vita politica. 

Chiede pertanto con questa mozione che sia applicata la 

seguente procedura. Il Sindaco deve rendere pubblica la sua 

intenzione di effettuare delle nomine o designazioni con 

avviso di selezione affisso all'albo Pretorio, attraverso 

pubblicazioni sul sito web del comune stesso e sui 

principali quotidiani, l'elenco delle nomine e designazioni 

che intende effettuare deve contenere gli organismi cui le 

nomine o designazioni si riferiscono, la fonte normativa 

dell'incarico, la data entro cui tale nomina o designazione 

deve essere effettuare, la durata dell'incarico, i 

requisiti richiesti per l'incarico, le eventuali 

incompatibilità specificamente previste per l'incarico e 

dalla normativa di riferimento, la pubblicazione degli 

elenchi costituisce avviso pubblico per la proposta di 

candidatura per la nomina e designazioni e infine le 

proposte di candidatura corredate di tutta la 

documentazione richiesta, sono sottoposte al parere di 

un'apposita Commissione esaminatrice, che entro 15 giorni 

trasmette al Consiglio Comunale e al Sindaco l'elenco dei 

candidati prescelti, il contenuto della proposta della 
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candidatura, cosa deve prevedere? I dati anagrafici e la 

residenza della persona, il curriculum degli studi e delle 

esperienze professionali, l'elenco delle cariche degli 

incarichi ricoperti in enti, aziende, società ed organismi, 

attestazione di possesso dei requisiti richiesti per la 

nomina e designazione ivi compresa l'iscrizione ad Albi 

professionali, la dichiarazione di disponibilità ad 

accettare l’incarico. Presidente, riassumo brevemente 

perché vedo che molti non sono stati del tutto attenti, in 

poche parole pur trattandosi di rapporto fiduciario, quello 

che si instaura tra il Sindaco e le persone che sono 

proposte agli enti, diciamo posseduti comunali, pur 

trattando di un rapporto fiduciario, però cosa si chiede 

con questa mozione, Assessore, e colleghi Consiglieri? Si 

chiede che in realtà si faccia un bando, che ci sia un 

elenco, che coloro che sono disposti a ricoprire 

determinati incarichi devono possedere competenze, 

professionalità, determinati requisiti, ripeto pur nella 

consapevolezza che il Sindaco può conferire l'incarico a 

chi gli garba, lo sappiamo, però è quello che si chiede nel 

rispetto di che cosa? Della più totale trasparenza 

soprattutto di quel principio di democrazia che potrebbe 

consentire a chiunque di partecipare alla vita di questa 

città, alla vita politica, di rendere servizi alla città. 

Questo il senso della mozione che mi auguro possa trovare 

consensi in aula consiliare. Grazie, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora sulla mozione della collega Arcara chi vuole 

intervenire? Consiglieri, se nessuno chiede di intervenire 

mettiamo in votazione la mozione. In automatico il punto 

13, sì dobbiamo votare il prelievo. Allora, mettiamo in 

votazione per appello nominale, Segretario, il prelievo del 

punto 13.  

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, dico lo tenga ancora lei l'atto, perché se 

qualcuno chiede qualche chiarimento magari... Prendono 

parte alla votazione sulla proposta di prelievo 19 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per 

l'approvazione 10, quindi il prelievo viene approvato con 

17 voti favorevoli e 2 astenuti. Quindi, la collega già 
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aveva relazionato sul punto 13 se quantomeno, collega, 

oltre alla relazione, se qualche collega Consigliere fosse 

un po' distratto, solo sulla parte dispositiva, si 

concentri, sulla parte dispositiva sinteticamente. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Nella parte dispositiva si chiede che il Sindaco renda 

pubblica la sua intenzione di effettuare nomine o 

designazioni con avviso di selezione affisso all'albo 

pretorio, attraverso la pubblicazione sul sito web del 

Comune stesso e sui principali quotidiani, bisogna  

conferire l'incarico a questo Ente? Bene, questo è l'ente 

dove bisogna conferire un incarico, quindi avviso pubblico, 

l'elenco delle nomine o designazioni che intende effettuare 

deve contenere gli organismi cui le nomine o designazioni 

si riferisco, la fonte normativa dell'incarico, la data 

entro cui tale nomina o designazione deve essere effettuata 

e la durata dell’incarico, i requisiti richiesti per 

l'incarico, l'eventuale incompatibilità specificamente 

previste per l'incarico dalla normativa di riferimento, la 

pubblicazione degli elenchi costituisce quindi avviso 

pubblico per la proposta di candidatura  e per le nomine. 

Le proposte di candidatura devono essere corredate di tutta 

la documentazione richiesta, è sottoposta a parere di una 

Commissione esaminatrice che entro 15 giorni trasmette al 

Consiglio Comunale e al Sindaco l'elenco dei candidati 

prescelti. Chi si candida cosa deve chiarire nella domanda? 

Dati anagrafici, residenza, curriculum studi, esperienze 

professionali, elenco delle cariche o incarichi ricoperti 

in enti, aziende, società ed organismi, attestazione di 

possesso dei requisiti richiesti per la nomina o 

designazione, ivi compresa l'iscrizione ad Albi 

professionali, dichiarazione di disponibilità ad accettare 

l'incarico. Questo è quanto si richiede nel dispositivo 

della mozione. Penso di essere stata chiara.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera Alagna, prego. 

 

CONSIGLIERE ALAGNA 

Grazie, Presidente, colleghi, pubblico in Aula. Io mi 

chiedo se quanto espresso all'interno della mozione non sia 

già previsto nella normativa dico, tra l'altro non penso 

che possiamo essere noi a stabilire le tempistiche di 
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eventuale pubblicazioni, ma c'è una norma che ci indica 

esplicitamente quali sono i tempi. Io chiedo lumi al 

Segretario Generale rispetto a questo, ma presumo che già 

ci sia una normativa che stabilisca proprio questi criteri 

per l'eventuale nomina. Chiedo lumi al Segretario. Grazie.  

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora scusate, scusate, c'è qualcuno che vuole 

intervenire?  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliere. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Grazie. Allora, la mozione della collega che ha per oggetto 

la trasparenza sui metodi da adottare su alcune nomine, 

dico per alcune questioni che riguarda per esempio la 

collaborazione esterna su alcune tipologie lo posso pure 

comprendere che ci vuole un curriculum, l'attitudine, la 

professionalità, però è anche vero che sulle società 

partecipate per esempio ci sono solo nomine prettamente 

politiche, dove il Sindaco o chi dovrà nominare una 

persona, chiunque possa essere un esperto oppure è una 

nomina fiduciaria, dove credo che sia forse eccessivo ed 

eventualmente poi è sempre in capo la responsabilità al 

capo dell'Amministrazione, che ne assume la piena 

responsabilità per la persona che va a indicare e che sono 

su alcune questioni, sono prettamente... si adopera delle 

scelte e delle linee ben precise che sono politiche. Sulla 

collaborazione di esperti credo che possa trovare giusto 

accoglimento la sua proposta, ma sulle società partecipate 

credo che sia diversa la situazione, almeno io non la vedo 

in questa maniera, collega Arcara, dico perché altrimenti 

la politica non assume più responsabilità e allora diventa 

tutto un concorso pubblico e allora facciamo i concorsi. 

Dunque non so se sono stato chiaro, collega. Presidente, o 

viene rivista un po' la mozione oppure io mi devo astenere 
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dall’approvare la mozione, perché per certi aspetti la 

condivido, per altri no. Almeno io la penso così. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliera Arcara. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Consigliere Coppola, comprendo il senso della sua 

obiezione. Ma si tratta effettivamente di uno 

stravolgimento che avviene da un certo punto di vista con 

questa mozione. È una vera e propria anche rivoluzione 

culturale che va fatta, cioè direi partecipate coloro che 

sono appunto in un rapporto fiduciario, ne sono consapevole 

l'ho chiarito, decade in automatico e quindi si consente 

ecco nell'alveo di quello che io considero una vera 

partecipazione democratica, la possibilità di... ma chiedo 

tanto di requisiti, di competenza e professionalità di 

poter assolvere a determinate funzioni, cioè decade quello 

che è il rapporto fiduciario basato su quello che lei 

giustamente dice ma è un rapporto politico ed è lì che 

vorrei andare effettivamente. Bisognerebbe capire che è 

proprio quello che dovrebbe venir meno, nell'alveo di 

quello che è la totale trasparenza, la partecipazione a 

chiunque, sancito tra l'altro anche dalla nostra 

Costituzione, chiunque può partecipare voglio dire...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

La trasparenza viene applicata negli atti in cui si vanno a 

fare, tutti gli atti qualsiasi amministrazione di società 

partecipata deve pubblicare quello che fa e la trasparenza 

sta lì, ma il problema è che sulle scelte politiche ne 

risponde la politica, sulle scelte tecniche la politica 

deve allora attivarsi affinché fa quello che dice lei. 

Dunque, io sinceramente ho qualche perplessità, Segretario 

dico... Nulla vieta che nel momento in cui ci sarà 

un'amministrazione dove lei farà parte del governo, e 

domani lei sarà Sindaco, dice io decido che per le 

partecipate voglio fare un concorso pubblico, liberissima 

di farlo, ma la politica si assume anche la responsabilità 

delle scelte di chi va a nominare, altrimenti la politica 

non ha più senso altrimenti la politica... Allora, per fare 

il Consigliere Comunale ci vuole pure la laurea o 

un'attitudine particolare. Io penso che le esperienze e le 

capacità poi si devono anche dimostrare nel saper portare 
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avanti quelle che sono le direttive politiche di 

un'Amministrazione. 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Presidente, mi permetta l'ultimo intervento perché vede... 

Purtroppo sì, mi rendo conto però e lo sappiamo tutti, non 

nascondiamoci dietro un dito, che spesso la nomina nelle 

partecipate rispecchia più esigenze di natura elettorale 

che altro, non è utile insomma siamo vaccinati e adulti. Lo 

sappiamo molto bene. A volte magari sono anche delle 

promesse che fanno in campagna elettorale, tanto 

quell'incarico poi lo darò a chi mi ha votato, cioè è con 

questo in genere...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Collega, le porto un esempio, lei lo sa che ora i 

Consiglieri provinciali, il consorzio... (inc.) di 

Comuni... Eppure il Consiglio Comunale che elegge i 

Consiglieri stessi... Allora non funziona... 

 

CONSIGLIERE ARCARA 

Questa pessima consuetudine che la mozione vorrebbe 

sopprimere, vorrebbe eliminare. Vorrebbe, parlo al 

condizionale, perché poi ognuno è libero di votarlo o meno. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora ci sono altri interventi sulla questione? Collega 

Coppola, è condivisibile la sua osservazione, in quanto 

trattasi di una mozione che indirizza l'Amministrazione 

possibilmente ad adottare un metodo. Ma siccome è la 

facoltà dell'Amministrazione poter scegliere, dico non è 

che vincola l'Amministrazione all'applicazione del... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, una mozione di questo tipo potrebbe pure 

funzionare, domani c'è una nuova Amministrazione, la 

maggioranza decide... che è questo lo decide la maggioranza 

poi lo deve fare realmente ma siamo a fine mandato, io oggi 
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invito l'amministrazione a nominare... le nomine sono state 

tutte fatte di cosa stiamo parlando collega? 

 

Intervento fuori microfono.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

È normale che il nucleo di valutazione che sono nomine che 

fa il Sindaco, lo fa su persone che sono con competenti... 

io sono per la politica, poi ognuno... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Infatti trattandosi di atto fiduciario del Sindaco nemmeno 

c'è bisogno di nominarlo con delibera di Giunta, dicevamo 

questo poc'anzi è un rapporto fiduciario che devi essere 

proprio tra il sindaco il capo dell'amministrazione e il 

soggetto che deve essere nominato.  

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi sembra che ci sia una maggioranza Consigliere, non ci 

sono state nomine che sono state concordate o condivise, le 

scelte il Sindaco le ha fatte autonomamente quindi...  

 

Intervento fuori microfono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera non ha senso, lei ha presentato una mozione, se 

giusto ha diritto, le cose sono due o chiede che si voti o 

diversamente lo ritiri. Mi dica cosa devo fare.  

 

Intervento fuori microfono.  
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PRESIDENTE STURIANO 

Dico io la condivido, fermo restando che poi da una lista 

di nomi sceglie sempre il Sindaco, non è che c'è un 

criterio, il criterio è facoltativo ci mancherebbe. Se 

nessuno chiede di intervenire metterei in votazione 

direttamente la proposta iscritta al punto 13 per appello 

nominale.  

 

Il Segretario comunale procede a votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora prendono parte alla votazione sul punto 13, 14 

Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto per 

l'approvazione 8, la mozione viene respinta con 7 voti 

favorevoli e 7 astenuti.  

E allora la mozione... Chi ha la mozione? Ecco se 

cortesemente. Grazie.  

E allora passiamo al punto 14, istituzione del senso unico 

di marcia nella Litoranea dello Stagnone, firmataria la 

collega Licari, Rodriguez, Calogero Ferreri, Federica Meo, 

Luana Alagna. 

 

Punto numero 14: istituzione del senso unico di marcia 

nella Litoranea dello Stagnone. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Licari, possiamo passare la delibera alla collega 

Licari. Grazie.  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Grazie, Presidente, la leggo per mettere a conoscenza di 

tutta l'aula. Oggetto mozione istituzione il senso unico di 

marcia nella Litoranea dello Stagnone. Ritenuto che 

nell'ottica di una programmazione a lungo termine con 

agenda urbana si stanno portando avanti diversi progetti 

legati alla sostenibilità compresa la realizzazione delle 
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piste ciclabili considerato che il Comune di Marsala 

nell'ambito del (inc.) Sicilia 2014/2026  asse 6 azione 

6.6.1, Interventi per la tutela e la valorizzazione di aree 

di attrazione tali da consolidare e promuovere processi di 

sviluppo, ha partecipato al bando per la realizzazione di 

una pista ciclabile con un progetto già valutato di 

1.150.000 euro visto che tale progetto sviluppa lungo la 

laguna dello Stagnone nel tratto compreso tra Village Enna 

e Birgi fino all'imbarco per l'isola di Santa Maria, 

trattandosi per una via che presentando diverso curiosità e 

problemi di viabilità in particolare punti e giornate di 

grande traffico veicolare potrebbe creare anche seri 

problemi di sicurezza, valutato che la riserva naturale 

orientata dello Stagnone metterebbe di essere valorizzata 

come tale in prospettiva di un adeguato sviluppo al fine di 

incrementare il turismo ecocompatibile e sostenibile. Tutto 

ciò premesso e considerato impegna il Sindaco a istituire 

per tale percorso il senso unico di marcia nelle more che 

venga realizzata la pista ciclabile, si impegna la signoria 

vostra a voler porre in essere tutte le iniziative utili 

alla realizzazione del senso unico di marcia anche nel 

tratto che dalla strada comunale di via Santa Maria conduce 

all'area conosciuta come Incanto sede di diverse scuole di 

serf, in quest'aria più che mai indispensabile intervenire 

con urgenza anche per assicurare le adeguati via di fuga e 

quindi garantire la massima sicurezza. Chiedo scusa per la 

voce ma sono un po' afona. Allora questa mozione era stata 

sottoscritta da diversi Consiglieri, già sono stati 

elencati dal Presidente e questa mozione nasce da una 

richiesta che ci viene fatta da diverse cittadine della 

zona e non solo, anche da diverte turisti e sportivi che 

frequentano l'area dello Stagnone perché praticamente per 

chi ci vive, colleghi, è davvero pericoloso in alcuni 

tratti perché sappiamo che la strada è stretta il doppio 

senso non consente spezzo la sicurezza per molti sportivi 

che sia praticamente si accingono proprio a fare sport, 

anche il 118 spesso ha difficoltà a passare sono punti di 

strade davvero difficili da percorrere, quando soprattutto 

ci sono molte auto parcheggiate proprio perché sappiamo 

benissimo che la zona è frequentata da molti sportivi e 

quindi non solo il tratto diciamo della strada asfaltata 

che è più frequentata che magari va dalla Villa Genna 

all'imbarcadero per (inc.). Allora io, allora Presidente, 

avevo chiesto se era possibile chiedere un consulto ma 

magari anche con la Comandante però dico si tratta sempre 

di una mozione, l'altro dico nelle more che si realizza la 

pista ciclabile, perché la pista ciclabile comunque in 

qualche modo prevede che la strada diventa a senso unico, 

per cui non so esattamente quali saranno, quale sarà il 

senso di marcia che verrà previsto e quali saranno proprio 

i punti di fuga. Intanto io Presidente, avevo proposto se 

era possibile anche magari provare la domenica che anche 
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nei periodi di minor affluenza turistica la domenica, 

sappiamo benissimo che la litoranea dello Stagnone è molto 

frequentata anche da marsalesi per le passeggiate, le note 

passeggiate soprattutto ora che si avvicina un po' la 

primavera se si potesse fare anche in via sperimentale, 

magari una prima domenica del mese provare a fare questo 

tentativo. Però occorre evidentemente anche una diciamo una 

consulenza da parte del comandante dei Vigili Urbani... 

della Polizia Municipale o di esperti anche di viabilità 

che possono dare loro contributo. Diciamo in questi termini 

questa è una proposta che io e altri Consiglieri diciamo ci 

siamo sentiti di portare avanti proprio perché siamo stati 

sollecitati da diversi soggetti. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora il Consigliere Cordaro e a seguire il collega 

Coppola.  

 

 

CONSIGLIERE CORDARO 

Mi sembra di capire che non c'è il parere del Comandante e 

questa è una cosa fondamentale, perciò chiedo eventualmente 

di accantonare momentaneamente questa cosa, quando abbiamo 

tutti i pareri poi ne riparliamo. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Coppola. 

  

CONSIGLIERE COPPOLA 

Grazie Presidente, Presidente mi rivolgo a lei, per un 

motivo ben preciso. Io invito la collega Licari a ritirare 

la mozione, sa perché? Io non voglio mettere in dubbio 

quanto da lei esposto e sicuramente motivato e 

probabilmente potrebbe anche trovare giusta applicazione 

quello che lei chiede nella mozione. Ma la trovo 

mortificante nei confronti di questo Consiglio Comunale per 

un semplice fatto, lei con il suo Sindaco e la sua 

Amministrazione ha stabilito e ha deciso di fare corsie 

preferenziali, senso unico, divieto di sosta, divieto di 

parcheggio e quanto  altro senza bisogno di una mozione, 

noi qua Presidente, se si ricorda nei primi giorni del mese 
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di agosto, eravamo rimasti solo io e lei abbiamo cercato di 

convincere il Sindaco sulla via Roma e poi su quello che 

doveva fare su via del Fante e Corso Gramsci, la invito ora 

ad andare a Corso Gramsci proprio ora in questi minuti e 

vede lei tutte le persone che incolonnate lì che per fare 

da via Massimo d'Azeglio fino al sottopasso ci vogliono tre 

quarti d'ora che l'amministrazione ha deciso senza un piano 

Urbano del traffico di adottare misure per quanto riguarda 

il senso di marcia, parcheggi e bus navetta che girano per 

la città, facendo confondere pure cittadini non avendo in 

linea quella che è la segnaletica orizzontale con quella 

verticale e noi oggi dovremmo andare a votare a fine 

mandato una mozione, che prevede di fare il senso unico in 

una zona dove sicuramente lei conosce meglio di me per 

carità ma è pur vero che lì lei lo giustifica e motivandolo 

perché ci sono alcuni cittadini, invece gli abitanti che 

sono circa 4000 che abitano in via del Fante e corso 

Gramsci non se ne fa conto. Presidente è così o no? Mi 

aiuti lei su questa vicenda. Dunque cara collega Questa è 

la dimostrazione che quando si parla che una 

amministrazione non ha una giusta programmazione del 

territorio, può anche darsi che sia pure giusto farla, ma 

prima di arrivare a una proposta di mozione si dovrebbe 

tentare di fare delle simulazioni, di percorsi alternativi. 

Fare uno studio di fattibilità e invece qua la mattina si 

decide, lei presenta la mozione probabilmente Consiglio 

Comunale la vota perché è giusto, poi la presentiamo noi... 

Richiediamo al Sindaco di revocare la corsia preferenziale 

perché inutile a distanza di 6 mesi, 8 mesi è inutile la 

corsia preferenziale di via Roma è stata un'azione fatta 

dal Sindaco Per quanto riguarda corso Gramsci e via del 

Fante perché è stato l'atteggiamento dispotico senza fare 

una simulazione creando disagio e cittadini, commercianti e 

non solo a quelli che abitano nella zona pure quelli che 

devono andare in via Trapani e pure noi abbiamo tentato con 

delle mozioni e non sono state tenute, non sono state 

prese, neanche guardate. Quindi di cosa dobbiamo parlare 

collega Licari di tutto rispetto quella zona è una zona che 

va stralciata e fatto uno studio appropriato, per quanto 

riguarda lo Stagnone ma solo perché deve essere messa in 

sicurezza, quella zona deve diventare quello che tutti ci 

aspettiamo che diventi, una zona che vada rivalutata, 

incentivata, attenzionata per come è giusto che sia. La 

mozione cara collega oggi noi facciamo la mozione a senso 

unico per fare che cosa dunque, io lo invito per rispetto 

di chi si è speso per altre situazioni a ritirare questa 

mozione. Mi dispiace io non la posso votare Presidente, me 

ne vado pure dall'aula, non la voto.  
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PRESIDENTE STURIANO 

Premesso che il nostro ragionamento è un ragionamento 

superato, perché già nelle previsioni diventerà strada a 

senso unico. Perché il progetto di realizzazione della 

pista ciclabile prevede che quello deve essere un percorso 

a senso unico, glielo dico perché ho letto il progetto, 

letto le relazioni e dispiace. Sa perché dispiace? Perché 

siamo stati all'ultimo secondo costretti ad approvare senza 

che abbiamo avuto la possibilità di studiarli, questo è 

accaduto per il parcheggio dello stadio perché perdevamo il 

finanziamento è accaduto per questo perché a prenderla con 

finanziamento è accaduto per il campo di via Istria dove 

non possiamo avere un'agibilità. Però dico Luana è previsto 

e ritengo al momento in cui approviamo per la pista 

ciclabile capito che non ci può essere doppio senso. Perché 

già è difficoltoso in questo momento con quei mezzi piccoli 

immaginiamo con un mezzo pesante e mezzo piccola pista 

ciclabile senza mettere a repentaglio la pubblica 

incolumità, dico onestamente in maniera chiara. Secondo me 

superato, ma superato perché già sei hai approvato un 

progetto che prevede questo, prevede questo perché 

nell'approvazione del progetto gli ha approvato anche il 

percorso sia senso unico scendendo verso Marsala.  

Le do la parola collega.  

 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Grazie, Presidente, grazie colleghi, semplicemente non è 

che superato perché la mozione l'intento della mozione qual 

era dato che la pista ciclabile verrà realizzata e non 

sappiamo con certezza le tempistiche, era un input. Nel 

senso che in via sperimentale si poteva, anche alcune 

domeniche, vedere come così da far abituare la cittadinanza 

semplicemente questo, era un input che si dava all'aula 

eventualmente l'Amministrazione se la voleva recepire dato 

che quella strada Comunque diventerà senso unico solo 

questo.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Collega, il Sindaco l'ha fatto un'altra occasione che lo 

faccia pure ora c'è bisogno di una mozione. Altrimenti 

dobbiamo rivotare la mozione di ripristinare per come prima 

sia via Roma sia corso Gramsci. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, sarà il suo primo atto. Prego.  

 

CONSIGLIERE 

Il collega Coppola ha messo il dito nella piaga, perché lei 

lo sa... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Va be' diciamo che ho fatto la battaglia per via del Fante, 

comunque non voglio parlare della via del Fante. 

 

CONSIGLIERE 

Inerente a questo atto di indirizzo, praticamente lei forse 

non conoscerà la zona dell'Incanto in contrada Birgi. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Non mi sono spiegato. Non ho detto che non è utile, ho 

detto che il Sindaco lo potevo fare. 

 

CONSIGLIERE 

Se lei mi fa parlare, posso dire che due anni fa è nato il 

divieto, cioè a senso unico questa strada è diventata. Poi 

le persone che abitano lì hanno raccolto le firme, 

Presidente mi ascolti, lei dovrebbe essere al corrente, il 

Sindaco ha fatto un passo indietro solo queste le dico, 

però se c'è una mozione da parte nostra... che nelle 

giornate di festa di quella strade non è possibile passare.  

 

Intervento fori microfono. 
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CONSIGLIERE 

Mi premeva dirlo perché la strada è pericolosa, nelle 

giornate festive... e poi che già 2 anni fa il Sindaco ha 

imposto il suo unico e hanno raccolto le firme per farlo 

ritornare di nuovo a senso... a doppio senso.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Scusami Mario e come la via del Fante nonostante la 

raccolta firme non hanno ritirato il senso di marcia?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, scusate collega Licari, nella mozione parla 

d'incanto, una parte ma l'incanto non mi risulta che ci sia 

la pista ciclabile. Ma quindi...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Mario, Forse non ci siamo capiti. Non ho detto che non è 

utile la proposta che non possa essere funzionale, io ti 

sto dicendo è una questione di rispetto, il Sindaco bastava 

solamente dire Sindaco lì c'è un problema di sicurezza, il 

Sindaco siccome è bravo, fa per tutto, perché oltre a 

medico lui ha fatto anche il comandante dei vigili urbani, 

per quello l'ho capito, lo può fare direttamente da 

un'ordinanza sindacale qual è il problema e lo fa a senso 

unico, non c'è bisogno di una mozione. Dunque le mozioni, 

ti voglio dire, le mozioni non servono, perché noi abbiamo 

fatto mozioni per altre cose non sono state prese in 

considerazione, Dunque per me la mozione per quanto 

riguarda la viabilità inutile.  

 

CONSIGLIERE 

Collega Coppola, Flavio, li all'incanto hanno raccolto le 

firme e il Sindaco ha fatto un passo indietro, in via del 

Fante hanno raccolto non so quante firme e non ha fatto 

niente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora Consigliera Licari. 
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CONSIGLIERE LICARI 

Presidente io, si, io le rispondo, io non voglio convincere 

nessuno. Sono convinta delle mie idee e le voglio 

condividere con l'aula non devo convincere né lei né gli 

altri. Ognuno qua dentro vota secondo coscienza. Pertanto 

se lei per non votare questa mozione che magari 

condividerebbe come idea non la voterebbe perché in passato 

altre mozioni non sono state prese in considerazione questo 

è errato secondo me, devo dire che questa mozione... le 

mozioni non si presentano perché si raccolgono firme, si 

possono anche presentare perché si raccolgono firma si 

presentano per un'idea di città un diritto politico che 

ognuno di noi ha, pertanto siccome questa non porta la 

firma di Alberto Di Girolamo, ma porta la firma di 5-6  

Consiglieri, lei è libero di votare favorevolmente, di non 

votare di astenersi, di uscire dall'aula, nessuno le impone 

nulla. Io questa mozione non la ritiro perché questa è una 

mia idea di città. Una mia idea della Riserva dello 

Stagnone che al momento è riserva solo di nome e non di 

fatto, pertanto l'idea che ho io della Riserva è un altro e 

questo favorirebbe senz'altro i tanti visitatori che si 

trovano a camminare a piedi a fare le passeggiate e che 

vicino a tutte le case turistiche che vivono allo Stagnone 

perché vivono lì per tanti giorni l'anno e le assicuro che 

i pericoli ci sono, i pericoli sono anche per i ciclisti al 

momento che camminano, i nostri figli che non si possono 

più permettere di fare la passeggiata in bicicletta molto 

spesso quindi questa mia idea che lei può condividere o no, 

è una mozione che ognuno di noi può dire la voto non la 

voto, ma non po' dare come giustificazione il fatto che in 

passato altre mozioni non sono state prese in 

considerazione, perché magari anche questo non verrà presa 

in considerazione, quindi il fatto che sia presentata da me 

e non sia presentata come delibera dalla Giunta vuol dire 

che magari io ho preferito fare un percorso di 

condivisione. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente solo una piccola precisazione se non ho capito 

male il collega Rodriguez ha detto che c'era prima il senso 

unico... 
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PRESIDENTE STURIANO 

Il collega Rodriguez parlava di un tratto dell'incanto. 

Hanno raccolto le firme e il Sindaco ha fatto marcia 

indietro a ‘sto punto a me chi me lo dice che lei non è 

d'accordo con il Sindaco, affinché il Sindaco ritorni nella 

sua posizione e dire a lo vota il Consiglio Comunale. Ecco 

perché non me la sento in questa fase di votare questa 

mozione io a questo punto che non mi posso più fidare né 

del Sindaco, tantomeno della sua maggioranza, siccome il 

Consiglio Comunale oggi non si può assumere secondo me 

delle decisioni o in tal senso, perché riguarda pure la 

pianificazione. Dunque significa anche quello che il piano 

Urbano del traffico che non abbiamo dopo 5 anni io non me 

la sento di votare questa mozione.  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Io la ringrazio per aver condiviso la sua idea. No io non 

voglio avere ragione. Voglio solo mettere in condivisione 

una mia idea della Riserva in questo caso e vorrei 

specificare che il problema che ha sollevato il collega 

Rodriguez riguardo a un tratto dell'incanto e invece qua 

parliamo di tutto Lo Stagnone. Tra l'altro quel punto che 

dice il collega è molto più pericoloso di tutto l'altro 

tratto per cui bisogna sempre pensare se deve prelevare 

l'interesse collettivo o l'interesse di qualche cittadino 

che raccoglie le firme, siccome noi ci vantiamo e aspiriamo 

a diventare una città turistica...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Non è detto che quello che vuole lei è l'interesse della 

città e quello che non condividiamo non è nell'interesse 

della città è una sua visione, che io rispetto. Ma che oggi 

non me la sento di votare. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Ripeto dovremmo avere molti più spazi perché i turisti 

camminano a piedi...  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente la metto in votazione ognuno può scegliere 

liberamente cosa fare, anche perché molto presto Presidente 

credo che se non so se è stata fatta già la gara d'appalto 
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per la pista ciclabile non lo so perché era già avanti, 

credo Presidente forse informato so che questo tratto era 

quello che partiva... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera è stata fatta la gara d'appalto non so se è 

stata individuata la ditta... 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Quindi è una cosa la provare in via sperimentale, perché le 

assicuro che già i turisti cominciano ad arrivare in questa 

zona. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Bisognerebbe invece lavorare, individuare tutta la serie di 

servizi, parcheggi, attrezzate, su questo bisogna lavorare. 

Ritengo che vada fatta questo tipo di lavoro non è un 

problema solo passeggiare per le litorali, dove poter anche 

alla fine parcheggiare i mezzi, bisognerebbe fare uno 

studio appropriato da che (inc.) che è una strada che 

potrebbe fare da collante...  

 

Intervento fuori microfono.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le mozioni impegnano le amministrazioni pro-tempore non 

impegnano amministrazione future, questo è chiaro. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Effettivamente quando passo la via Roma, non si può più 

camminare, quanti motorini e motocicli ci sono posteggiati 

sulla parte sinistra è una cosa impressionante 

effettivamente mi sono reso conto che è stata utilissima...  
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PRESIDENTE STURIANO 

Discussione chiusa. Il punto è il punto 14 e allora per 

appello nominale Segretario.  

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Partecipano alla votazione 17 Consiglieri Comunali su 30, 

quorum richiesto per l'approvazione 9, la mozione viene 

respinta con 6 voti favorevoli, 2 contrari 9 astenuti. 

Prima di procedere con gli altri punti facciamo una 

conferenza dei capigruppo domani o venerdì? Dico questo 

perché è opportuno ci si vede con i gruppi consiliari e 

stabiliamo assieme all'Amministrazione la sessione dei 

lavori e ci programmiamo i lavori fino al 7 e 8 aprile, che 

diciamo è l'ultimo periodo, ultima data entro la quale si 

possono approvare le proposte deliberative di carattere 

ordinario, entro giorno 7 possiamo ancora deliberare per 

l'approvazione di atti deliberativi con carattere 

ordinario.  Questi sono i dati 45 giorni prima della data 

delle elezioni, quindi o nulla toglie così come abbiamo 

fatto anche in passato, che gli atti straordinari e se 

l'Amministrazione trasmette il bilancio di previsione, 

anche per tutto il mese di aprile, possiamo tranquillamente 

convocare le sedute di Commissioni di Consiglio Comunale  e 

operare. Nulla toglie che se l'Amministrazione decide di 

trasmettere gli atti relativi al bilancio di previsione il 

Consiglio Comunale nel mese di aprile e possibilmente anche 

per alcune sedute di maggio. Possiamo tranquillamente 

lavorare 45 giorni prima. Prego Segretario.  

 

SEGRETARIO GENERALE 

Diciamo che si attende la pubblicazione del decreto che 

indice le elezioni che dovrebbe essere pubblicato nei 45 

giorni antecedenti, quindi diciamo che come giustamente 

diceva il qui presente fino ai primi di aprile si dovrebbe 

poter operare in via ordinaria, dopo la pubblicazione del 

decreto che indice le elezioni, la possibilità di operare è 

limitata agli atti urgenti e improrogabili, in genere linea 

di massima sono atti rispetto uguali c'è un termine 

decadenziale per cui se tenuto ad approvare il bilancio di 

previsione, per il 21 di marzo e il termine scaduto è ovvio 

che il 2 di aprile il 5 di aprile puoi continuare ad 
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operare per approvare atti che sono diciamo sottoposti a 

termine di approvazione, per cui sono delle valutazioni di 

merito che spettano al Consiglio Comunale, il Consiglio 

Comunale che decide ovviamente motivandolo, quando un atto 

deve necessariamente essere trattato, perché non è 

prorogabile perché necessario che venga immediatamente 

trattato, non c'è un elenco ben definito degli atti che 

possono essere trattati e di quelli che non possono essere 

trattati. Certamente possono essere trattati quelli che 

sono sottoposti a decadenza cioè termine di approvazione.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto, Perfetto allora facciamo venerdì conferenza, 

quindi venerdì poi daremo comunicazione a questo punto alle 

11:30 con le Commissioni. Ci prendiamo questa mezz'oretta 

incastrata tra le Commissioni, detto questo passiamo al 

punto 15, mi sembra che il punto 15 è stato trattato. È 

stato trattato. Consigliera Arcara assolutamente io sono... 

perché lo vediamo perché dico il punto qui è stato trattato 

non so se è stato approvato, se l'atto è stato trasmesso in 

Commissione, se è stato sospeso. In attesa che adesso lo 

verifichiamo. Dico per la delicatezza ritengo che sia 

opportuno che la Commissione ascolti, la Commissione 

politiche sociali quantomeno le assistenti per capire il 

Dirigente anche le assistenti dico evitiamo di fare un 

dibattito sterile, magari ci scontriamo tra di noi su 

questioni che nemmeno noi... lo possiamo trasmettere 

infatti lo verifichiamo e verrà trasmesso.  Ci sono le 

delibere 20 e 21 sul piano paesaggistico, ordine del giorno 

per la contestazione del Piano paesaggistico relativamente 

al territorio del Comune di Marsala in particolare 

riferimento del territorio, richiesta di parere per la 

procedibilità sono al punto 20 e 21, ma anche questo 

vediamo se possiamo trattarlo magari in presenza... erano 

20 e 21. Il regolamento di polizia urbana 24. Trattasi di 

ordine del giorno a firma della collega Arcara è stato 

presentato ma non è stato trattato, dico se dobbiamo 

trattarlo trattiamo e allora il punto 24. Okay e allora 

ritiri che già è stato superato, perché il Comandante si è 

impegnata con lei collega Arcara a predisporre e inviare 

una bozza di regolamento. 24 Ecco se tiene fa dichiarazione 

lo ritira direttamente in aula.  

 

Intervento fuori microfono.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Okay, va bene. Punto 26, Mozione di censura contro le 

politiche del Ministro Salvini, collega Licari. 26 vuole 

trattare?  

 

Intervento fuori microfono.  

 

CONSIGLIERE LICARI 

Presidente, allora questa mozione era stata presentata il 

29 agosto del 2018, ci fu una grande polemica come 

sicuramente ricorderanno tutti, io volevo farla votare in 

aula perché mi piaceva, anche un po' per comprendere qual 

era l'idea che ognuno di noi ha poi su Salvini ora a questo 

punto diciamo lui stesso si è censurato in parte, perché 

continua purtroppo ad avere tanto spazio ancora nella media 

anche nella TV pubblica io a questo... Perché ricordo che 

qualcuno si è espressa anche in aula. In merito a questa 

mozione per cui aspettiamo tra l'altro credo che ci 

dovrebbe essere un processo Salvini, quindi aspettiamo il 

processo. Puntualmente poi ognuno per esprimersi in merito 

a quello che dirà la giustizia.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Ritengo che a questo punto il punto 26 è stato 

ritirato, ritengo che possiamo convocare la conferenza dei 

capigruppo per venerdì, vi dirò allora tra le undici e 

mezzogiorno e non ci rimane a questo punto, che chiudere la 

seduta, se siamo d'accordo che dico chiudiamo la seduta 

prima ancora che possa cadere il numero legale. Detto 

questo, venerdì mattina ci sarà una conferenza dei 

capigruppo per stabilire quando convocare le prossime 

sedute del Consiglio Comunale. Buonasera a tutti, la seduta 

è sciolta. 


